

## ABSTRAK

ALFIAH ALMUNAWAROH, 2024, Pesan Dakwah Dalam Tradisi Mitoni di Desa Tulakan Kecamatan Tulakan. Skripsi Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, dengan dosen pembimbing Clara Sinta Pratiwi, M.Sos.

Tradisi Mitoni merupakan tradisi doa warga Desa Tulakan Kecamatan Tulakan Kabupaten Pacitan kepada Allah SWT, untuk mendoakan ibu hamil agar diberi kelancaran saat melahirkan. Acara mitoni dilaksanakan apabila ada ibu hamil yang usia kandunganya menginjak usia 7 bulan. Melalui tradisi ini dipercaya masyarakat sekitar dapat melindungi sang ibu dan calon bayi dari malapetaka dan untuk melestarikan warisan leluhur turun temurun. Tujuan penelitian ini adalah untuk memberikan gambaran tentang tradisi mitoni di Desa Tulakan Kecamatan Tulakan Kabupaten Pacitan.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang dipadukan dengan penelitian lapangan dengan pendekatan deskriptif. Penelitian ini didukung dengan data-data yang valid melalui teknik pengambilan data adalah wawancara, observasi, dokumentasi. Sebagai key person adalah tokoh masyarakat yang dituakan dan tokoh masyarakat sebagai narasumber tambahan. Penelitian ini dilakukan di Desa Tulakan, Kecamatan Tulakan, Kabupaten Pacitan.

Hasil penelitian pesan-pesan dakwah dalam tradisi mitoni di Desa Tulakan Kecamatan Tulakan Kabupaten Pacitan pada teori pesan dakwah yaitu pesan Akidah, Pesan Syariah, dan Pesan Akhlak bahwa pesan dakwah dalam tradisi mitoni dapat dilihat sebagai berikut : a) Pesan Akidah terdapat dalam proses pelaksanaan tradisi yang mengandung pemahaman tafa'ul yakni keimanan kepada Allah SWT tercermin dalam satu bagian dari tradisi yang dilakukan untuk melakukan doa bersama sesuai dengan ajaran Islam, b) Pesan Syariah tercermin pada shodaqoh yakni keikhlasan pemilik hajat dalam menjamu para tamu undangan, c) pesan akhlak dalam tradisi ini adalah sikap gotong royong, yang tercermin dalam pelaksanaan tradisi mitoni yang diadakan dapat mempererat tali silaturahmi antara masyarakat untuk memperkuat ukhuwah Islamiyah. Saran dalam penelitian ini untuk para penyampai dakwah dapat menggali dan menyusun pesan dakwah yang akan disampaikan sehingga dakwah dapat tersampaikan dan diterima baik oleh mad'u.

Kata Kunci : Pesan Dakwah, Tradisi, Mitoni

## **ABSTRACT**

ALFIAH ALMUNAWAROH, 2024, Da'wah Message in the Mitoni Tradition in Tulakan Village, Tulakan District. Thesis of Islamic Communication and Broadcasting Study Program, Faculty of Ushuluddin Adab and Da'wah. Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, with supervisor Clara Sinta Pratiwi, M. Sos.

The Mitoni tradition is a prayer tradition of residents of Tulakan Village, Tulakan District, Pacitan Regency to Allah SWT, to pray for pregnant women to have a smooth birth. The mitoni event is held when a pregnant woman is 7 months pregnant. Through this tradition, it is believed that the local community can protect the mother and future baby from disaster and preserve the ancestral heritage from generation to generation. The aim of this research is to provide an overview of the mitoni tradition in Tulakan Village, Tulakan District, Pacitan Regency.

This research uses qualitative research methods combined with field research with a descriptive approach. This research is supported by valid data through data collection techniques, namely interviews, observation, documentation. As key persons are elder community figures and community figures as additional sources. This research was conducted in Tulakan Village, Tulakan District, Pacitan Regency.

The results of research on da'wah messages in the mitoni tradition in Tulakan Village, Tulakan District, Pacitan Regency on the theory of da'wah messages, namely Aqidah messages, Sharia messages, and moral messages, show that the da'wah messages in the mitoni tradition can be seen as follows: a) Aqidah messages are found in the process of implementing the tradition which contains an understanding of tafa'ul, namely faith in Allah SWT reflected in one part of the tradition carried out to pray together in accordance with Islamic teachings, b) the message of Sharia is reflected in shodaqoh, namely the sincerity of the owner of the desire in entertaining invited guests, c) the moral message in This tradition is an attitude of mutual cooperation, which is reflected in the implementation of the Mitoni tradition which is held to strengthen ties between communities to strengthen Islamic brotherhood. The suggestions in this research are for preachers to explore and compose the da'wah message to be conveyed so that the da'wah can be conveyed and well received by mad'u.

Keywords: Da'wah message, tradition, Mitoni

## خلاصة

ألفية المنوره، ٢٠٢٤، الرسالة الدعوية في التقليد الميتوني في قرية طولكان، مديرية طولكان. رسالة برنامج دراسة الاتصال والإذاعة الإسلامية، كلية أصول الدين الأدب والدعوة. جامعة السيد علي رحمة الله تولونج. أجونج الإسلامية الحكومية، مع المشرفة كلارا سينتا براتوي، م.

تقليد ميتوني هو تقليد صلاة لسكان قرية طولكان، منطقة طولكان، مقاطعة باسيتان، إلى الله سبحانه وتعالى، للصلاة من أجل النساء الحوامل من أجل ولادة سليمة. يقام حدث الميتوني إذا كانت المرأة الحامل في شهرها السابع. ومن خلال هذا التقليد، يُعتقد أن المجتمع المحلي يمكنه حماية الأم وطفلها المستقبلي من الكوارث والحفاظ على تراث الأجداد من جيل إلى جيل. الهدف من هذا البحث هو تقديم لمحة عامة عن تقليد ميتوني في قرية طولكان، منطقة طولكان، ريجنسي باسيتان.

يستخدم هذا البحث أساليب البحث النوعي جنباً إلى جنب مع البحث الميداني مع المنهج الوصفي. تم دعم هذا البحث ببيانات صحيحة من خلال تقنيات جمع البيانات، وهي المقابلات والملاحظة والتوثيق. كأشخاص رئيسيين هم شخصيات المجتمع الأكبر سناً وشخصيات المجتمع كمصادر إضافية. تم إجراء هذا البحث في قرية طولكان، منطقة طولكان، ريجنسي باسيتان.

أظهرت نتائج البحث عن رسائل الدعوة في التقليد الميتوني في قرية طولكان، منطقة طولكان، مقاطعة باسيتان حول نظرية رسائل الدعوة، وهي الرسائل العقائدية، والرسائل الشرعية، والرسائل الأخلاقية، أن رسائل الدعوة في ويمكن رؤية التقليد الميتوني على النحو التالي: (أ) توجد رسائل عقيدة في عملية تنفيذ التقليد الذي يحتوي على فهم للتقاليد، أي الإيمان بالله سبحانه وتعالى، وهو ما ينعكس في جزء واحد من التقليد الذي يتم تنفيذه للصلاة. معاً وفقاً للتعاليم الإسلامية، (ب) تتجلى رسالة الشريعة في الصدوقه، وهي صدق صاحب الرغبة في ضيافة المدعوين، (ج) الرسالة الأخلاقية في هذا التقليد هي موقف التعاون المتبادل، وهو ما يتجلى في تنفيذ التقليد الميتوني الذي يقام لتعزيز الروابط بين المجتمعات لتعزيز الأخوة الإسلامية. الاقتراحات في هذا البحث هي أن يقوم الدعاة باستكشاف وتأليف رسالة الدعوة التي سيتم نقلها حتى يمكن نقل الدعوة واستقبالها بشكل جيد من قبل مادو.

الكلمات المفتاحية: الرسالة الدعوية، التقليد، الميتو

